



2015~2016

沼田ロータリークラブ会報

世界へのプレゼントになろう
Be a gift to the world

2015~2016年度 国際ロータリー会長 K.R.ラビンドラ

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 春日政志 幹事 今井幸吉 会報編集 小暮正人
例会場 ティラン 事務所 沼田市西倉内町669-1 沼田商工会議所3階 TEL 0278-24-1177

第2874回 例会報告
2016年2月23日

記録 小暮正人

例会予告

3/1 IM 打ち合わせ

3/8 未定

<http://www.rid2840.jp/numata/>

2016年3月1日発行 No.31

未知の世界に魅せられて

角田侃男先生



■卓話者紹介

綿貫利彦君

先生は昭和12年貝野瀬生まれで、教員を長年勤められ、平川小学校長を最後に退職されました。先生は生物・理科の先生でしたので、自然保護活動もされ、退職後は尾瀬ビジターセンターの役員をされたり、地元昭和村では、教育長を2期8年勤められ、私もその時にPTA会長でお世話になりました。趣味のカメラはプロ級で、カメラクラブ会長や村のフォトコンテストの中心メンバーです。ホテルの保護活動もされ、県内外で講演をされています。文科大臣表彰も2度受賞され、その一つは視聴覚教育の充実研究によるものです。それらを踏まえ、25年には受勲の栄に輝きました。

今日は先生の幅広い視野からお話いただきます。

■卓話

ロータリーの111回目の誕生日おめでとございます。今日の新聞を見て驚きました。

私の弟が昭和37年にロータリーの海外留学の応募があったとき、県内で受かり、次に関東甲

信越で1人だけでしたので、それに臨んでみごと受かり行く事になったのですが、父が倒れて亡くなり、母が大反対したのですが、当時の生方会長、清池幹事に励まされ行く事ができました。当日は2カ月間でしたが、新聞を見ますと1年で150名の交換学生となっていて、すばらしいと思いました。

鶏口牛後という言葉があり、教員の時よく話しました。どんな時も先に立つ、受験でも合否ギリギリの学校ではなく、その次の学校でトップでいろ、就職でも大企業は安心だろうが、中小でトップになり旗を振る、自分の考えを出し成し遂げるという事を言ってきました。自分でも平川小学校は小規模でしたが、教員やPTAとよくコミュニケーションをとり、楽しく学校運営を心掛けました。その一つに海外研修を行い、教育委員会を説得して実施、共通の体験がその後プラスになりました。

教育方針の中に、視聴覚教育を採り入れるようにしました。単に教科書と黒板だけではなく、目と音で記憶に残すほうが、数倍残るというこ

とです。話だけでは1割、見るを加えても2割の記憶が、映像だと7割まで上がります。一番は体を使うことですが、それを映像で体験します。

放送教育は、NHK理科番組に参加したり現在群馬テレビでぐんまの開拓村「赤城高原開拓」の作成にも協力しまとめています。これは3月22日21時放送されます。

趣味の写真では多くの作品が賞をいただいています。最近は著作権や肖像権が強く主張され注意しています。芸能人ではなくても顔が映っていると作品を見たりして許可してないのと言われかねません。デジカメですので風景などの中に顔が入っていると、それを見せて使ってよいか問うと、ほとんど問題ありませんので、そうしています。

自然に関して興味が強く、ダーウィイの話を確かめにガラパゴスにも行きました。当然ダーウィイの時代から変化していて、ゾウガメも少なく他の貴重な生物も絶滅危惧状態で心配です。

マダカスタルにも東京農大の先生と行き、バウバウの木やシーラカンスを見てきました。3年前には、ケニアに行きサバンナの大草原で、ライオンなどの動物を見てきました。車の中に入れば動物は襲いません。よっぽど町の人間のほうが危険を感じました。その時に通訳がマサイ族の出身だったので部落を見せていただきました。120人の女性が迎えてくれダンスをしましたが、それら女性は長の奥様たちで驚かされ、奥様は牛の数で決まるということでした。

去年は南極海でホエーウォッチングをしました。まだまだ知らない事ばかりで、写真を撮り、元気でいたいと思います。

例 会 報 告

- 司 会 関 真一SAA出席副委員長
- ソング 我等の生業 桑原 裕君
- 来賓及び来訪ロータリアン

元昭和村教育長 角田侃男様
会長の時間 春日政志会長

本日2月23日はロータリークラブ創立記念日で、1905年（明治38年）ポールハリスとガスターバス・ローア、ジルベスター・シール、ハイラムショーの4名がシカゴのローアの事務所集まり語りあってから今日で、111年目を迎えました。

ポールハリスは1868年4月19日ウィスコ

ン州ラシーンに生まれ、3歳の時に祖父母に預けられ、かなり自由な性格だったのか学校を退学させられたり、大学でも地下活動で退学。マイオワ州で法律事務所に勤務しながら大学で法律を学び、弁護士となり、1896年にシカゴで事務所を開設。殺伐とした中で、人と人とのつながりや精神的な結び付きを求めて、36歳で地元企業家からなる仲間によりクラブの歴史が始まったのです。111年続けてられてきたのか再度お考えて下さい。今日の上毛新聞12面に地区の活動紹介広告が掲載されていますのでご覧下さい。

幹事報告 今井幸吉幹事

特記事項なし

委員会報告 須田羊子委員

◎SAA出席委員会

会 員 数	会場出席	メ ー ク	出 席 率
68名	47名	7名	72.30 %

◎ニコニコ委員会 天野純一委員

・春日政志君 ロータリー誕生111周年を祝して。

・ニコニコ一週間 元昭和村教育長角田侃男先生を卓話にお迎えして

水石清治君	松野正一君	今井幸吉君
持谷明宏君	阿形登氏君	田代経量君
宮澤孝幸君	綿貫利彦君	吉野 登君
小菅茂雄君	飯島千明君	宮内明彦君
桑原 裕君	峯川卓美君	深津卓也君
荒井静雄君	桑原敏彦君	関 真一君
櫛淵光彦君	武田 寛君	塩浦敬之君
小暮正人君	橋本安夫君	割田一敏君
天野純一君	赤間昌彦君	西田俊太郎君

◎財団BOX IN 持谷明宏委員

天野純一君	荒井静雄君	林美津樹君
星野貴昭君	井熊開三君	今井幸吉君
金井正樹君	桑原敏彦君	春日政志君
桑原 裕君	前田善成君	松野正一君
峯川卓美君	赤間昌彦君	南雲達也君
斎藤正典君	佐藤哲夫君	深津卓也君
橋本安夫君	田代経量君	阿形登氏君
矢島照久君	片山晃一君	水石清治君
前田善成君	宮内明彦君	持谷明宏君
櫛淵光彦君	宮澤孝幸君	山田龍之介君
割田一敏君	吉野 登君	安達政喜君
桑原 滋君	小菅茂雄君	小暮正人君
飯島千明君		